

Des ONG condamnent le traitement infligé aux représentants de communautés locales lors des assemblées générales des banques françaises

Plusieurs représentants de communautés locales, dont Edwin Gariguez, prix Goldman de l'Environnement et engagé contre un terminal de GNL aux Philippines, sont venus témoigner lors des assemblées générales des banques françaises de l'impact de l'industrie pétrolière et gazière soutenue par la banque sur les populations, l'environnement et l'économie locale.

Lors de leur prise de parole, et en particulier lors de l'assemblée générale de BNP Paribas du 16 mai 2023, ils ont été hués, ont reçu des commentaires à caractère raciste de la part des actionnaires présents dans la salle et ont fait l'objet d'un mauvais traitement de la part des services de sécurité à l'entrée de la salle. D'autres militants, représentants d'ONG et des scientifiques ont reçu un accueil similaire.

Ce manque de respect et cette agressivité traduisent l'aggravation des tensions depuis quelques années lors des assemblées générales d'actionnaires des grandes entreprises françaises, notamment lorsque sont évoqués les enjeux écologiques et sociaux.

Si les membres de la direction et du conseil d'administration présents sur scène sont intervenus pour sommer les actionnaires de laisser l'orateur terminer sa question, nous appelons la direction de BNP Paribas à adopter les mesures nécessaires pour que le débat en assemblée générale puisse se dérouler sereinement, dans le respect mutuel entre parties prenantes, et que les personnes désireuses de venir témoigner puisse être accueillies dignement.

Par ailleurs, des excuses aux représentants des communautés qui ont fait le voyage spécifiquement pour faire part de l'oppression qu'ils subissent dans leur région nous apparaît opportuns.

Reclaim Finance

Urgewald

Oxfam France

Les Amis de la Terre France

350.org

Protect Verde Island Passage

ShareAction

Center for Energy, Ecology and Development (CEED)

NGOs condemn treatment of local community representatives at French bank AGMs

Several local community representatives, including Edwin Gariguez, Goldman Environmental Prize winner and campaigner against an LNG terminal in the Philippines, came to speak at French bank Annual General Assemblies about the impact of the oil and gas industry supported by the bank on local people, the environment and the economy.

When these representatives spoke, in particular at the BNP Paribas General Meeting on 16 May 2023, they were booed, received racist comments from shareholders in the room and were treated badly by

security at the entrance to the room. Other activists, NGO representatives and scientists received a similar reception.

This disrespect and aggression reflect the increased tension in recent years at the shareholder meetings of large French companies, particularly when environmental and social issues are discussed.

While the members of the management and board of directors present on stage intervened to summon the shareholders to let the speaker finish his question, we would ask the management of BNP Paribas to adopt the measures necessary to ensure that the debate at the annual general meeting can take place calmly, with mutual respect among stakeholders, and that those who wish to come and testify can be received with dignity.

Furthermore, we believe that an apology to the representatives of the communities who travelled specifically to speak about the oppression they suffer in their region would be appropriate.